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Protokoll Bahrenfeld auf Trab 

I. Vorstellungsrunde  

Die Gruppe startet mit einer kurzen Vorstellungsrunde. Es nehmen achtzehn Personen teil. Wegen 

der steigenden Corona-Fallzahlen findet das Treffen als Videokonferenz statt.  

II. Bericht zum Verkehr und Diskussion 

Jürgen Beek stellt dar, welche Schnellbahn- und U-Bahn-Vorhaben die Stadt Hamburg in den 

vergangenen Jahrzehnten für Bahrenfeld West Richtung Osdorfer Born angedacht hatte (siehe 

Präsentation im Anhang). Zudem beschreibt er, welche Vorhaben für die Zukunft geplant sind und 

wie diese Vorhaben ausgestaltet sein könnten. Die Initiative „Starten:BahnWest“ engagiert sich für 

eine bessere ÖPNV-Anbindung in den Hamburger Westen, sie beobachtet das Geschehen um die 

Planungen und informiert zu diesen. Heiko von Thaden ergänzt, dass im Rahmen des 

Bebauungsplans für den Diebsteich bereits Skizzen zu vier Möglichkeiten eines S-Bahn-Verlaufs 

vorgestellt wurden. Ingo Lembke berichtet, dass es im Verkehrsausschuss des Bezirksamts Altona 

bereits viele gute Vorschläge zu einer Zwischenlösung gäbe, die die Zeit hin zur S-Bahn 

Fertigstellung überbrücken sollen. Lea Gies fragt an, inwiefern „Bahrenfeld auf Trab“ die 

unterstützen kann. Eine Möglichkeit zur Unterstützung der Intiative „Starten:BahnWest“ könnte die 

Beteiligung bei einer Fahrrad-Demonstration um die Ebertallee sein. 

Die Gruppe hat sich darauf geeinigt, dass Kontakt zu den Verkehrsplanern der Plangruppe 

„Diebsteich“ hergestellt werden sollte, um mehr Informationen zu erhalten. Lea Gies wird eine 

verantwortliche Person für das nächste Treffen von Bahrenfeld auf Trab anfragen.  
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III. Bericht vom Sonderausschuss Science City Bahrenfeld am 16. Februar 

Ein Bericht über den Sonderausschuss hat Lea Gies bereits über den Verteiler geschickt. 

Ute Klaphake ergänzt: In der Sitzung stellte Herr Piekatz (DESY) fünf geplante Gebäude des DESY 

vor, bei denen die Planung weit vorangeschritten seien. Die Bauanträge für die Gebäude sollen 

Ende 2022 gestellt sein und das Besucherzentrum des DESY soll 2024 fertiggestellt werden.  

Es folgt eine kurze Diskussion über die Autonomie des DESYs im Rahmen seiner Planungen als 

öffentliche Einrichtung. Es herrscht die Übereinkunft in der Gruppe, dass Informationen der 

Öffentlichkeit sichtbar gemacht werden sollten. Die Unterkunft für Geflüchtete in der Notkestraße 

25 soll 2023 abgebaut werden. Die Notkestraße 25 ist DESY-Gelände, so Bärbel Dauber.  

Christoffer Feldtmann berichtet, dass einer von zwei Sportplätzen der Groß Flottbeker SpVgg von 

der Notkestraße zum Stiefmütterchenweg verlegt werden soll. Am Ende, wenn die 

Wohnbebauung am Volkspark entsteht/fertig ist, sollen dann dort im neuen Quartier beide Plätze 

(ein verbliebener von der Notkestraße und der verlegte vom Stiefmütterchenweg) wieder 

zusammengeführt werden. Die Tennishalle des THCAB und ein Teil der Außenplätze sollen aus 

dem Blomkamp ebenfalls in den Stiefmütterchenweg verlegt werden. Das alles steht allerdings 

noch unter Vorbehalt. Die Details dazu, also wie das Gelände final aussehen wird, stehen noch 

nicht fest. Auch gibt es noch keinen B-Plan dafür. 

Die Thematik rund um die Vorhaben des DESY und die Beteiligung der Öffentlichkeit für diese soll 

im nächsten „Bahrenfeld auf Trab“-Treffen ausführlicher thematisiert werden. Zudem möchte der 

Sonderausschusses Science City Bahrenfeld die Universität Hamburg einladen.  

IV. Bericht AG Flohmarkt und Bericht AG Information 

AG Flohmarkt 

Das Fest soll am Wochenende des 2./3. Juli stattfinden. Lea Gies berichtet, dass ein Antrag zur 

Straßensperrung der Ebertallee beim zuständigen Polizeikommissariat PK 25 eingereicht wurde. 

Am 30. März soll es eine Online-Informationsveranstaltung für Interessierte zum Mitmachen 

geben. Explizit eingeladen werden hier Soziale Initiativen/Träger, Gewerbetreibende und Menschen 

aus der Nachbarschaft. Heiko von Thaden schlägt vor, den Personalrat und den künftigen ASTA 
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der UHH einzubeziehen und an gemeinsamen Interessen anzusetzen. Katrin Wehr berichtet, dass 

die Kinder- und Jugendlichen des JUNO23 am gleichen Wochenende ein Fest planen und schlägt 

vor, beide Vorhaben zu verbinden. Es ist zu überlegen, wer neben „Bahrenfeld auf Trab“ und dem 

Juno23 noch für das Fest begeistert werden kann. Denkbar wären hier das BaNotke und die 

Unterkünfte für Geflüchtete aus der Nachbarschaft. Ingo Lembke wies auf das Emil-Quartier, die 

Martha Stiftung und das Seniorenwohnen hin. Die Gruppe einigte sich, dass für die weitere 

Planung ausschlaggebend ist, wie viele Personen beim Fest mitmachen wollen und ob der gesamte 

gesperrte Raum bespielt werden kann.  

AG Information 

Die AG arbeitet weiter am Vorhaben einer Webseite für „Bahrenfeld auf Trab“, um einen digitalen 

Ort zur Information und zum Austausch in Bahrenfeld zu schaffen. Die Webseite soll einen 

Kalender mit Veranstaltungshinweisen enthalten sowie Links bereitstellen, die zu anderen 

Initiativen und deren Themen weiterleiten. 

V.  Spaziergang mit dem Science City Beirat  

Bärbel Dauber erzählt, dass am 11. April 2022 von 12 Uhr bis 15 Uhr ein Spaziergang mit 

Mitgliedern des Science City Beirats durch Bahrenfeld geplant ist. Der Spaziergang hat zum Ziel, 

dass die Mitglieder den Stadtteil und die Menschen vor Ort kennenlernen können. 7 Stationen 

sollen insgesamt angelaufen werden, wobei an jeder Stationen Bahrenfelder zum Austausch 

bereitstehen. Starten soll der Spaziergang am Juno23 und enden am Biergarten am Volkspark, wo 

es einen abschließenden Austausch mit dem Bahrenfelder Bürgerverein geben soll. Weitere 

Informationen zum Spaziergang werden über den Verteiler von „Bahrenfeld auf Trab“ gestreut und 

Alle sind herzlich eingeladen sich bei Bärbel Dauber zu melden, um das Vorhaben zu unterstützen.  

VI. Selbstverständnis „Bahrenfeld auf Trab“ 

Ingo Lembke bietet an, aus den gesammelten Ergebnissen zum Selbstverständnis einen ersten 

Aufschlag zu verschriftlichen.  
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VII. Logos  

Aenne stellt die finalen Versionen für das Logo von „Bahrenfeld auf Trab“ vor. Die Gruppe 

entscheidet sich für Logo Nummer 5. Das Logo soll künftig auf das Protokoll.  

VIII. Weitere Planung und nächste Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“ 

Das nächste Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“ findet in Präsenz im Luthersaal der Luthergemeinde 

statt. Termin: Dienstag, den 5.4.2022 von 18 bis 20h 

 

Die Gruppe einigt sich darauf, dass bei diesem Treffen folgende Punkte auf der Tagesordnung 

stehen: 

• DESY-Vorhaben und Notkestraße25  

• Webseite 

• Straßenfest 

• Sonderausschuss Science City Bahrenfeld  

• Verkehr Diebsteich 

 

Die Sondersitzung zum Thema Stadtteilbeirat findet am Montag, den 21. März von 18 bis 20 

Uhr statt. Hierzu werden Frau Tengeler vom Luruper Forum und Marcus Menzl, Professor der 

Gebauten Umwelt an der TU Lübeck, eingeladen.  

 

Das nächste Treffen der AG Flohmarkt-Fest findet am Dienstag, den 15. März 2022 von 14 bis 

15:30 Uhr statt.  

 

Das nächste Treffen der AG Information findet am Mittwoch, den 30. März 2022 von 13 bis 

14:30 Uhr statt. 

 

Weitere Termine für Bahrenfeld auf Trab:  

• Mittwoch, den 4. Mai 2022 von 18 bis 20 Uhr 

• Donnerstag, den 2. Juni 2022 von 18 bis 20 Uhr 

 

 



 3. März 2022 
 

         5 

Für alle Termine gilt derselbe Link bei Zoom: 

https://us02web.zoom.us/j/83004965351?pwd=S3l3Y0Z2Zjl4WnR5WmFybkhJNVJKdz09  

Meeting-ID: 830 0496 5351 

Kenncode: 573406 

 

 

Alle Termine und Orte der Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“ können auf der Homepage von Q8 

Altona nachgelesen werden: https://www.q-acht.net/altona/projekte/Bahrenfeld-auf-Trab.php 

 

Protokoll: Julia Bömelburg, Q8 altona 

https://us02web.zoom.us/j/83004965351?pwd=S3l3Y0Z2Zjl4WnR5WmFybkhJNVJKdz09
https://www.q-acht.net/altona/projekte/Bahrenfeld-auf-Trab.php

